
 

证券代码： 001368                                   证券简称：通达创智 

通达创智（厦门）股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                      

投资者关系活

动类别 

 

□ 特定对象调研        □ 分析师会议 

□ 媒体采访            □ 业绩说明会 

□ 新闻发布会          □ 路演活动 

□ 现场参观  

 其他 （电话会议） 

参与单位名称

及人员姓名 

长江证券：米雁翔、应奇航 

建信基金：李若兰 

华夏基金：温鑫宇、武轶男 

银华基金：陈思远 

诺安基金：王晴 

汇安基金：王苏煦 

兴业基金：姜涵予 

鑫元基金：张咏 

淳厚基金：杨泽宇 

惠升基金：杜曼丽 

中邮人寿：孙婉宁 

江苏瑞华：汤胜华 

源乘投资：刘江波 

兴业证券：赵宇 

中信建投：刘岚 

国君资管：朱晨曦 

个人投资者：吴瑾、王卓星、沈伟杰 

时间 2023 年 12 月 22 日 14:30-16:00 

地点 线上会议 

上市公司接待

人员姓名 
副总经理、董事会秘书：曾祖雷 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

Q1：请介绍一下公司近期经营情况 

【回复】 



 

 1、2023 年全年较平稳，前三季度每个季度营收大约在 1.8-2 亿之

间，Q4 订单有所回暖； 

2、公司三个生产基地（厦门、石狮、马来西亚）均已投产发货。 

 

Q2：请介绍 12 月 18 日董事会公告 1 月 4 日股东大会上要审议

的募投项目（6 号厂房智能制造基地）终止原因 

【回复】 

在本月 18 日董事会上通过了终止公司原有的募投项目 6 号厂房

的议案，并将在 1 月 4 号的股东大会上审议。6 号厂房土建部份

已于 2022 年 11 建设完成并通过验收取得房产证。终止该项目的

核心原因是产能布局的调整，特别是与马来西亚基地的建设有

关。 

在 6 号厂房已经作为募投项目建设的情况下，又去马来西亚建设

生产基地，是基于两方面的原因：第一，在 21 年底 22 年初，美

线客户希望我们去境外设厂且在实施过程中希望我们加大对马

来西亚的投资，正在拓展或接触的新客户希望我们有境外生产基

地；第二个是由于我的客户是以欧美大集团企业为主，为更好的

服务客户，公司也需要进行全球战略布局。 

公司目前已形成的产能布局是厦门基地（不含 6#厂房）10 个亿，

石狮 10 个亿，马来西亚 3~5 个亿，公司根据需要再投入部分生

产设备后，产能规划水平能满足未来数年的业务发展需要。为了

提高资产利用效率、降低募投项目的投资风险，故拟对 6 号厂房

智能制造基地予以终止。 

 

Q3：请对本次股权激励计划做一下介绍解读 

【回复】 

股权激励计划草案中，将触发值和努力值设定为年化增长 20%及

年化增长 25%，是基于提升公司在客户中的现有品类份额、拓展

新制程、拓展并培育新客户的进展并结合公司历史增长速度等因



 

素的综合考量。考核期 3 年 20%的复合增长率是团队努力后应该

达到的基本水平，25%的复合增长率是团队充分努力后可以达到

的水平。 

公司 2019 年对高管团队做了第一期股权激励，公司上市后第一

年就针对核心团队实施股权激励，是公司希望打造一种长期的激

励文化，让核心团队成员从职业经理人身份转变为股东身份，希

望核心团队成员同公司共同努力，共享发展成果。通过发挥团队

力量，继续实现增收增利，让公司的盈利能力得到进一步的提升，

为公司创造更大价值，回报股东和社会。 

 

Q4：介绍一下客户去库进度和外需恢复情况 

【回复】 

公司的产品系性价比高的日用消费品，且单件价格不高，相对高

价格产品而言去库存较快。截止目前，公司客户对从公司采购产

品的库存整体已基本消化完成，恢复到正常水平。随着公司提升

在客户中的现有品类份额、拓展新制程，以及培育拓展新客户等

方面均取得一定成绩，预计明年会有较好增长。 

 

Q5：请对公司未来增长进行详细拆析 

【回复】 

一方面是深挖既有客户，提升既有品类份额以及拓展新制程；另

一方面是开拓新客户。分板块来看： 

体育户外：从核心客户近 10 年的发展趋势来看，其除了 2020 年

营收出现下降之外，其他年度均有较好的增长，我们预计未来三

年对比 2023 年，会持续保持一定的增长，并且核心客户也在接洽

未来五金类产品合作的可能性。 

家居生活：公司作为高级别供应商，原有品类的份额会得到比较

好的提升；新上的五金板块开始出货会为公司带来新的业务增

长。新拓展的客户也正在逐步放量过程中，预计未来 3-5 年会带



 

来较理想的增长。 

健康护理：基数比较低，我们在 2023 年引进一些新客户，正在陆

续发货中，这个板块增长率会高些。 

公司持续拓展符合客户画像的国际性集团或行业领先企业，此类

优质客户的合作特点是进入门槛很高、考核周期长，但进入后合

作粘性强，会为公司带来稳定的增量订单。 

 

Q6: 请介绍公司在宜家家居橡塑领域产品 SKU 数和公司供货

SKU 数占比 

【回复】 

公司生产交付具有“多品类、小批量、定制化”特点，积累沉淀

了数千个消费品 SKU。对于体育户外、家居生活的核心客户，除

跑步机等和公司相关度不高的少数产品外，其他橡塑品类产品基

本实现全覆盖。 

 

Q7：请介绍一下公司每年上新 SKU 数情况  

【回复】 

公司产品和消费电子不同点在于公司产品生命周期较长，不停的

对产品升级换代以延长产品的生命周期，同时通过在不同客户中

的新项目中标，以持续扩大在客户中的份额。 

 

Q8：请介绍五金生产线投资建产情况 

【回复】 

公司投资五金生产线，系双方战略同频的共同结果：公司希望通

过增加制程进一步扩大规模提高盈利能力；客户希望优秀供应商

增加供货能力以提高其供应链的安全保障。五金项目的第一条生

产线已于今年 8 月开始发货，随着量产爬坡阶段的完成，预计明

年生产负荷度会较高。公司会根据第一条产线产能负荷度和销售

订单的情况，规划增加后续生产线。 



 

 

Q9：客户对海外基地的要求如何？ 

【回复】 

不同区域客户有不同的希望值，相对而言美线客户对海外设厂的

希望较强烈，欧洲客户更尊重公司自身规划。公司因应现有美线

客户的诉求，也为了更好的进一步拓展美线客户，同时也是基于

更好的服务国际大客户的战略规划，公司在马来西亚建设生产基

地。 

 

Q10：今年汇率对公司的影响大吗？  

【回复】 

公司和客户的主要结算币种为人民币和美元，美元结算占比不

大。公司销售收到的美元会用于支付向境外的采购，以及部分用

于境外子公司的建设投资等，剩余的会及时予以结汇，汇率波动

对公司影响不大。同时，公司与客户形成了汇率调价机制。综上，

汇率波动对公司利润率的影响不大，总体是平稳的。  

 

Q11：请介绍公司原材料价格变动影响情况  

【回复】 

公司产品具有“多品类、小批量、定制化”的特征，由于品类多

样性，所以供应商分散且各型号规格原料的价格涨跌不一。同时，

公司与核心客户形成稳定的价格联动机制，当原材料价格变化过

大时，公司会与客户讨论调价。因此原材料成本波动对公司总体

的影响不大。 

 

Q12：请介绍公司明年降本增效核心抓手在哪？  

【回复】 

降本增效是公司系统化、常规化工作，涉及公司整个供应链的全

局性管理，包括不限于研发、采购、生产、交付等各环节，通过



 

制造提效、新材料替代、优化产品结构等等，公司对各业务单元

的每年考核中都有降本提效的要求。 

 

Q13：请对公司明年盈利水平作一下展望 

【回复】 

第一，公司持续在提升现有品类份额、拓展新制程，以及拓展培

育新客户等方面进取发力。第二，公司从营收 5 亿销售净利率 10%

左右，发展到 2022 年营收 9.3 亿销售净利率 14%以上，随着营收

的增长，销售净利率也相应的提高，充分体现公司目前管理团队

的管理能力。第三，公司对核心团队做了股权激励计划，通过发

挥团队力量，继续实现增收增利，让公司的盈利能力得到进一步

的提升。 

附件清单（如

有） 

 

日期 2023 年 12 月 22 日 

 


